

La carta del señor Presidente de la República

Casa Presidencial, 30 de junio de 1924.

Señor Comandante de la Plaza de San José.

S. O.

Al enviarme usted los testimoniales en que los Sargentos, Cabos y Soldados de los cuarteles Buenavista y Artillería hacen constar su deseo y propósito de ayudar, con su contingente, al pago de las deudas contraídas por el partido que me trajo a la presidencia, dice que lo hace en la seguridad de que habrán de producir en mi ánimo una indecible emoción. Su previsión fué del todo justa. El acto de la tropa perfectamente espontáneo, según el informe suyo, me inspira profundo agradecimiento e inmensa admiración. La modicidad de los sueldos pone a las clases de Sargentos, Cabos y Soldados fuera del prorrato de la colecta. ¿Qué pueden dar quienes apenas reciben del habilitado, por mes, ochenta y cinco, o cincuenta y siete, o treinta y siete colones? Sin embargo, han querido compartir con sus jefes, no sólo el rigor y los peligros de la vida de las armas, sino también esta nueva carga que nunca fué ni puede ser, por más que lo quieran, para sus hombros. La del rifle parecía bastante. Pero lo ponen a un lado para sacar del bolsillo, en socorro de la dignidad del partido, alegres y orgullosos de su acción, la peseta que otros pueden malgastar, pero que en su caso el darla significa resignarse a padecer la dura privación de algo de que no deberían prescindir. Si Rockefeller dona millones, da mucho; pero si soldados nuestros donan céntimos, dan mucho más. Los mueve en su resolución de republicanos, el sentimiento de la defensa de la República y del Presidente; y si hablan de la defensa del último es, sin duda, porque piensan, y en ello aciertan, que el Presidente como ellos debe defender a la República. Piden el puesto de peligro, y devuelven parte de la exigua remuneración

Las preguntas nuestras

ción por el honroso privilegio de ocuparlo. Su conducta es espléndida y admirable. Dicen que quieren poner muy alto su corazón. Nuestro deber es, siguiendo el inspirador ejemplo, ponerlo en todos nuestros actos, a la misma altura. Mientras haya tropa como ésta, la República estará segura; y nosotros, con derecho a decir que en Costa Rica hay dos cosas muy altas, las cumbres de sus volcanes y el civismo de sus soldados.

Su atento servidor,

RICARDO JIMENEZ.

Publicamos en nuestras columnas, aunque lo hicieron dante de la Plaza de San José dirigió ayer el Sr. Presidente ya los periódicos de la mañana, la carta que al señor Comandante de la República.

Pero esa publicación la hacemos no sólo como muestra de la estimación que nos merece todo aquello que sale de la pluma vibrante del Licenciado don Ricardo Jiménez, sino también porque hay en ella algo que es acreedor a nuestro comentario siquiera sea hecho a flor de piel.

La carta como de don Ricardo Jiménez tiene la sutileza y la belleza que han sido en todas las ocasiones sus características. Es una bella carta que tiene hondas filosofías. Así lo reconocemos y sea esto en desagravio nuestro si por otra parte vamos a interpelar al Jefe del Partido Republicano y al señor Presidente de la República, que ambas calidades se unan en el Lic. don Ricardo Jiménez.

canos y al señor Presidente de la República, que ambas calidades se unan en el Lic. don Ricardo Jiménez.

Al referirse el Jefe del Estado a la carta de esos celosos guardianes de la República, dice: hacen constar su deseo y propósito de ayudar, con su contingente, al pago de las deudas contraídas por el Partido que me trajo a la Presidencia.

Y preguntamos al señor Licenciado Jiménez: ¿El Partido que lo llevó a la Presidencia, fue el Partido Reformista? ¿Ha querido el señor Presidente de la República decir que el Partido Republicano y el Partido Reformista, fueron un solo partido, bajo la denominación de PARTIDO JIMENISTA? ¿Están dispuestos esos abnegados soldados de la República a pagar la deuda reformista como la del partido que lo llevó a la Presidencia?

Y si es así ¿cree el señor Presidente de la República, que es justo que las pesetas y los dieces de esos humildes miembros de la tropa, vayan a servir para que al amparo de una tolerancia—inexplicable en quien como usted tiene por norma de su vida la integridad y el decoro—se llenen los bolsillos algunos que no han podido explicar la multiplicación de nueve por cinco?

Reasumimos. Deseamos que el Lic. don Ricardo Jiménez nuestra más alta cumbre intelectual, moral y política nos conteste a estas dos preguntas que van a continuación:

¿Cree el señor Presidente de la República, el Jefe del Partido Republicano y el ciudadano Licenciado don Ricardo Jiménez que la deuda del Partido Reformista sea la de cincuenta y siete mil colones?

Si no lo cree, como nos figuramos, que no puede creerlo a menos que su creencia sea circunstancial, ¿considera que la peseta o el diez que van a dar los soldados de nuestros cuarteles, debe ir a engrosar el bolsillo de unos comerciantes políticos?

¿Qué se hizo la Tesorería Reformista?

Día a día buscamos La Prensa para saber si se ha cumplido la promesa de publicar un estado de cuentas de la Tesorería del Partido Reformista, pero nuestro afán ha sido en vano, pues el simpático vespertino no nos ha dado los informes deseados, que reclaman los reformistas, y el país en general para darse cuenta exacta de la discutida situación y poder hacer sobre ella un juicio.

En vista de que conocemos que hay muchos que esperan esos informes oficiales sobre el monto de la deuda roja, y porque la tardanza puede ser considerada en mala forma, de nuevo insistimos en que se den a conocer esos datos.

Hay desfalco en la oficina de los Telégrafos Nacionales?

En días pasados el Diario de Costa Rica, veladamente, informó que una oficina dependiente del Ministerio de Gobernación no había podido ser recibida por el empleado designado para ocuparla, en virtud de que las cuentas de ella no estaban correctas.

Haciendo investigaciones, pudimos saber ayer, en otra oficina pública, que la oficina en cuestión era la de la Auditoría del Telégrafo, antes a cargo del profesor don Macabeo Vargas y ahora encargada al señor don Gonzalo Monge.

¿Hay irregularidad en esa oficina? No lo aseguramos nosotros pero de la nota publicada por el Diario de Costa Rica así se desprende claramente.

El señor Promotor Fiscal de la República para lo de su resorte debe averiguar, por qué no se ha entregado esa oficina; y si hay irregularidades, proceder a levantar la información correspondiente y si no la hay, para que la duda no arroje sombras sobre la reputación de un hombre que ha merecido, hasta ahora, la estimación y la confianza de todos.

Por un compañero enfermo

Rosendo del Valle, viejo luchador de estas lides atormentadoras del diarismo, está recluido en un hospital, sin recursos y con su familia en la más dolorosa de las necesidades.

Aunque la colonia española a la que Rosendo pertenece hará algo por él, nos permitimos insinuar a la Asociación de Periodistas que haga algo práctico en favor del viejo compañero enfermo.

Es deber de solidaridad acudir en ayuda de Rosendo del Valle para hacer efectivo el lazo que debe unir a los obreros de la pluma. Y en esa comunión deben estar presentes todos los que de alguna manera contribuimos a llevar al público, las vibraciones del alma nacional.

Empresas, directores, redactores, reporteros, correctores, linotipistas, tipógrafos, prestistas, poned algo para este compañero en desgracia. Pero ponelo en secreto, no dando a la publicidad listas que no son otra cosa que un medio más que tiene la vanidad para hacerse ostensible.

LA NOTICIA abre una colecta en favor de Rosendo y su contribución está en la caja de su administración. Venid colegas y compañeros a dejar la vuestra.

Se va a pedir la nulidad de la ley del Código Penal

Varios señores abogados se van a dirigir al Poder que corresponde al Poder Judicial, para que declare la nulidad de aquella que dispone entre en vigencia el Código Penal aprobado recientemente por el Congreso.

Entienden esos señores diputados que no habiéndose publicado en La Gaceta, el Código Penal, no tiene valor el Decreto Presidencial en que se dispone se tenga por adscrito a La Gaceta el Código referido.

Cuestión es ésta de importancia que no dejará de causar discusiones, por lo que nosotros nos limitamos, por ahora, a dar la nota informativa.

Tal vez si se provoca debate al respecto, emitiremos nuestro juicio.

La destitución del Gral. Volio

Una nota política interesante nos suministró ayer una persona en la forma siguiente. En la asamblea que debe verificarse próximamente para conocer de la renuncia que de la Jefatura y Candidatura del Reformismo tiene presentada el Gral. Volio, un personaje político que a ella asistirá, pedirá que no se acepte la renuncia sino que se destituya al General Volio de esos cargos por incumplimiento de sus deberes.

A esa asamblea asistirán todos los reformistas que lo deseen, según ayer nos manifestaron, y especialmente serán llamados a su concurrencia José María Zeledón Brenes, J. J. Rodríguez, Aníbal Santos y cuando por algún motivo están disuadidos del General Volio en la última etapa reformista.

Señor Lic. don Carlos María Jiménez diga la verdad!

En días pasados al ser interrogado el señor Ministro de Educación Pública sobre el monto de la deuda reformista, declaró que en presencia del Lic. don Carlos María Jiménez, el General don Jorge Volio dijo que apenas llegaba a NUEVE MIL COLONES.

El señor Ministro de Educación puso como prueba de su testimonio el del Licenciado don Carlos María Jiménez y el país, en vista de que el testimonio del señor don Napoleón Quesada ha sido contradictorio, necesita saber si faltó a la verdad el señor Quesada o si son otros los que faltan a ella cuando le contradicen.

Es necesario, indispensable, que el señor Licenciado don Carlos María Jiménez, diga sin ambages ni rodeos, con la indiscutible autoridad moral que le da el prestigio de su nombre, la verdad, toda la verdad acerca de esa deuda y si el señor Quesada la dijo dando un alto ejemplo de civismo y de moralidad.

LA EMULSION COMO LA LECHE CUANTO MAS FRESCA MEJOR.

EMULSION IMPERIAL

FRESCA TODAS LAS SEMANAS, PERFECTA.

Como no paga derechos de Aduana es más barata

Se suicida en la Estación de Juan Viñas un empleado del F. C.

De Cartago nos comunicaron ayer que en Infiernillo, estación del Ferrocarril al Atlántico, puso fin a sus días disparándose un tiro en la cabeza, el señor Abel Ibarra, joven empleado del Ferrocarril.

Según nuestro informante el desdichado pidió su revólver al posta de correo de Juan Viñas con pretexto de tirar un animal y ese posta sin sospechar el terrible empleo que del arma hiciera Ibarra, se lo facilitó. Allí mismo Abel volvió hacia su cabeza el arma, oprimió el gatillo y salió el tiro que le destruyó el cráneo. Minutos después llegaba el tren rápido de Limón

y pudieron los pasajeros darse cuenta del terrible drama desarrollado en la estación y de la dolorosa escena a que eso dio lugar, pues el joven Ibarra era casado con una hija del jefe de la estación señor don Lorenzo Bejarano y cuñado a la vez de este caballero, casado con doña Chepita Ibarra, hermana de Abel.

LA NOTICIA envía su sincero testimonio de condolencia a la familia del infortunado joven y muy especialmente a sus hermanos doña Chepita y don Emilio Ibarra, este último jefe de la estación de Peralta.

La Universidad Obrera

San José, 20 de junio de 1924.

Sr. Director de LA NOTICIA

Pte.

Muy señor mío:

Debido a un pequeño contra tiempo, no fué posible, celebrar ayer domingo, la reunión preliminar para la fundación de la Universidad Obrera.

Dicha reunión se ha transferido para el próximo Jueves 3 de Julio a las 15.0 horas siempre en el

Taller de Obras Públicas.

Con esa reunión a más de la amena conferencia que dictará el Ing. don José Figuer del Valle se irá sin duda de gran provecho para las clases trabajadoras; a la par que tengo el alto honor de invitar a Ud. le ruego hacer extensiva de su invitación por medio de su importante diario a todos los trabajadores del país.

De Ud. atento y S. S.,

F. Castro Argüello

Gastar en puros extranjeros cuando por la mitad de su precio puede saborear los exquisitos de

Bernardo A. González

es una solemne tontería

ECONOMICÉ SU DINERO Y DEMUESTRE SU BUEN GUSTO

La procesión del domingo

El domingo se efectuó con gran devoción la procesión del Santísimo Sacramento que recorrió las principales calles del cantón de la Merced.

Entre los ángeles y serafines que desfilaron en el divino suceso anotamos a Carmencita Brenes, de don Enrique Brenes y señora, Teresita Monge, de don Ernesto Monge y señora; Socorrito Moya, de doña Julia

v. de Moya; Fernando y Margarita Mongalo, de don José Mongalo y señora; Telma Lázcars, de don Manuel Lázcars y señora; Ethel y Ofelia Segura, de don Demetrio Segura y señora; Argentina Rodríguez, de don Víctor Rodríguez y señora; Jorgito Garrido, de don Ezequiel Garrido y señora; Teresita y Marta, de don Vidal Monge y señora.

Croniquillas neoyorkinas

No le escriba al Presidente Coolidge

¿Cuántas cartas cree usted que recibe el Presidente Coolidge cada día? En ocasiones le llegan mil cartas. No las puede leer siquiera. No tiene tiempo para abrirlas aun.

Y en rigor, no las abre. No abre siquiera aquellas que dicen en el sobre "Particular" o "Privada" o "Personal".

Para abrir las cartas del Presidente hay un empleado especial en la Casa Blanca, Mr. Ira Smith.

Mr. Smith ha tenido a su cargo la labor de abrir las cartas que llegan al Presidente desde hace diez años. Tanta es la gente que le escribe cartas al Presidente marcadas "confidencial" o "particular" que en realidad Mr. Smith no puede respetar la voluntad de quien escribe.

Naturalmente, de los centenares de cartas que le envían día a día al Presidente, apenas una veintena a lo más llega a su escritorio, para que él les preste atención personal. Todas esas cartas se contestan, algunas a nombre del Presidente, pero sin que éste haya visto ni la carta original ni la contestación.

¿Hay alguna forma de escribirle al Presidente una carta que le llegue a sus manos, sin haber sido antes vista por el

abridor oficial de cartas de la Casa Blanca? Ninguna. Si Ud. se casa con una hija del Presidente, es decir, si ingresa en su familia, puede gozar de esa prerrogativa. No que las cartas de familia del Presidente no vayan a manos de Mr. Smith, sino que éstas son las únicas que él no abre.

Algunas personas dirigen sus cartas a la esposa del Presidente, pidiéndole que las entregue a Mr. Coolidge. Pero la esposa del Presidente las entrega en estos casos, sin leerlas, a Mr. Smith.

Esto está organizado como de estarlo. Si el Presidente tuviera que leer y contestar todas las cartas que le llegan tendría que ocuparse únicamente de eso.

El trabajo del Presidente que no se ha organizado bien todavía es el de dar la mano. En algunas ceremonias oficiales tiene que estrechar la mano de miles de personas. Después de la ceremonia el Presidente tiene que ponerse Elliman's Embrocation en los brazos.

¿Por qué no contratar a otro Mr. Ira Smith para que dé la mano por el Presidente?

Carlos Quincy

CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos

La Jefatura del Reformismo ofrecida al Dr. Montero

De modo indudable fuimos ayer informados de que un grupo de obreros reformistas había llegado a donde el Dr. don Aniceto Montero a ofrecerle la Jefatura y Candidatura del Parti-

do Reformista.

No sabemos exactamente la contestación del Dr. Montero a los que tal proposición le hicieron, pero parece que él pone condiciones a la aceptación.

Propósitos del poeta

Rabindranath Tagore

Declaraciones de un profesor hindú de paso por Roma

Roma, 21.—El profesor hindú Gangulee, que se halla de paso en esta capital, expresó que Rabindranath Tagore, que desarrolla actualmente una serie de conferencias para hacer propaganda en favor de la idea de una Universidad Internacional, se propone venir a Europa, pero que la actual situación europea no le parece tranquilizador.

Agregó que el último libro del poeta "Unidad creadora", colección de las conferencias dadas en Estados Unidos, ha tenido gran éxito.

Tagore considera a Italia cuna de las grandes ideas y admira sus manifestaciones de arte y de cultura.

La fiebre tifoidea sigue causando defunciones en Cartago

Ayer dimos cuenta en nuestro diario de que en Cartago la tifoidea está azotando al vecindario, así como que el señor Subsecretario de Higiene y Salubridad había hecho una visita a la población.

Hoy tenemos que añadir que la epidemia sigue haciendo estragos. Ayer le fue dada cristiana sepultura al cadáver de la virtuosa señorita Angela Marín, en cuya casa existen tres casos de la terrible enfermedad.

Don David Peralta, jefe de Higiene de Cartago, está atacado del mismo mal; una hija del re-

cordado poeta Troyo también está padeciendo de tifoidea y muchas otras personas conocidas, de igual modo.

No basta con una visita del señor Secretario de Salubridad. El vecindario está alarmado y hay quienes piensan abandonar la ciudad.

Urge pues con actividad, con esa noble actividad que conocemos en el doctor Solón Núñez, se proceda a investigar de dónde procede el mal y combatirlo y si preciso fuere, aplicar la vacuna tífica en previsión de un terrible contagio.

Los escandalosos robos en San José

Otro robo escandaloso, perpetrado en el corazón mismo de la ciudad, a trescientas varas de un cuartel de policía, se acaba de cometer con una audacia increíble.

En automóvil,—estilo americano—para contar con un medio seguro para ponerse a salvo, llegaron unos "apaches" a la sastrería de don Paulino Bu-ruga, fracturaron un vidrio y extrajeron de la lujosa vitrina que da a la calle, casimires de alto precio que el estimable comerciante exhibía.

Con una actividad asombrosa que pasma, que sorprende, rea-

lizaron el robo, desapareciendo veloces sin que la policía viese ni supiese nada.

Ya pone en el espíritu hondo desconsuelo y alarma a los comerciantes esa clase de hechos contra la propiedad, cometidos a las puertas casi de los cuarteles de policía.

Precisa que el señor Ministro del ramo, vaya viendo el modo de que cese esa inhabilidad de nuestra policía que nunca ve nada, pues de seguir así en vez de llamarla de orden y seguridad va a ser necesario llamarla ciega y de inutilidad.

El cruce de "Los Yoses"

Hace pocos días llamamos la atención del señor Administrador del Ferrocarril al Pacífico sobre la necesidad de reparar la deficiencia existente en el cruce del ferrocarril y la línea del tranvía en Los Yoses.

Hasta hoy el mal no ha sido reparado y las lluvias continúan

su obra poniendo aquel sitio en condiciones tales que no es aventurado asegurar vaya a ocurrir un accidente en breve.

El mal es fácil de corregir; para ello sólo es necesario un poco de buena voluntad y ésta, nos consta, le sobra a don José Cabezas.

Papel para periódico

28x42

En esta Administración se vende, a los precios más bajos de plaza papel 28 x 42, para periódicos

EL APARATO RESPIRATORIO

Nada es tan delicado como los órganos que forman el aparato respiratorio humano. Un estazo resaca puede convertirse fácilmente en una bronquitis, pleuresía, pulmonía o acaso, tuberculosis. Córtese el mal en sus comienzos usando MUSTEROLE, el remedio eficaz por excelencia.

MUSTEROLE, el medicamento maravilloso, que ha venido a reemplazar a los antiguos quemantes sinaplesmos, es el mejor preventivo contra las enfermedades de los órganos respiratorios. Es, además, muy eficaz en los casos de reumatismo y neuralgia.

Se vende en pomos y tubos en todas las farmacias.



CAMPO CEDIDO

Graves cargos que contra sus superiores lanza un maestro de Cartago

Persona amante de la Instrucción pública, nos envía una copia de la renuncia que de su cargo hace el maestro de sexto grado de la Escuela de Varones Jesús Jiménez de Cartago, con especial encargo de que la publiquemos a fin de que se hagan las investigaciones de los hechos que en esa renuncia se hacen...

Complacemos al caballero que nos envía esa copia significando nuestra extrañeza pues nos merecen el más alto concepto por sus dotes de inteligencia, rectitud y ecuanimidad, el señor Ministro de Educación Pública Profesor don Napoleón Quesada y el Inspector Provincial de Escuelas don Genaro Araya Pereira, quienes tienen a su disposición nuestras columnas para contestar si así lo desearan. He aquí la renuncia que nos ocupa.

Sr. Director de la Escuela Jesús Jiménez don Rafael Hernández Madrid

Cartago

Señor de mi consideración:

Tengo el gusto de transcribirle en este pliego, la resolución tomada por mí el día 26 de los corrientes, y que ya Ud. conoce; es decir, que renuncio la plaza que como maestro, por su digno medio, se legítimamente se me ofreciera un día, en el seno de su escuela.

Renuncio, por la misma causa que motivó mi salida de la escuela en otro tiempo: razones de dignidad.

Para que no se crea que he de seriado de un trabajo honrado y empeñoso, expongo a continuación algunos de los móviles que me impulsaron a tomar tal resolución.

He trabajado tenazmente, desde hace un año, por corregir ciertos abusos administrativos que ya vienen siendo ley en nuestras escuelas; he reclamado justicia, derecho, personería, y se me han negado.

Ultimamente, reclamando ante el señor Ministro de Educación Pública, este señor me predicó una doctrina esencialmente inmoral, impropia de maestros y de personas de cantea.

Me ha dicho que los subalternos no tenemos ni el derecho de pensar que un superior pueda equivocarse, es decir, proclama infalibilidad de los jefes, que pocas veces son como no deseamos. Me dijo que era falta de carácter seguir las doctrinas de mis profesores, porque todo es cuestión de criterio personal.

Aunque tal diga el Sr. Ministro, yo digo lo contrario. Mis profesores, figuras esclarecidas como lo son las de don Elias Leiva y don Luis Fernández y otros muchos, me predicaron rectitud, amor a la verdad, igualdad ante la ley, honradez, carácter, y yo, siguiendo la máxima del señor Ministro, tendí que volverme pilla y, desvergonzado; seguí los consejos de mis maestros y no los atropellos de jefes, sombras mortecinas, a quienes la desgracia de los pueblos los lleva a altos puestos, no para honrarlos, sino para desacreditar se en ellos. Finalmente, me aconsejó que no me metiera en nada, porque de cualquier modo, saldré perdiendo, es decir, que tenga o no

teaga razón, nunca me la darán; y conste que los he llamado a que cumplan la ley, a que se ajusten a sus exigencias, y no como dice don Napoleón Quesada, que aun que la ley diga tal o cual, el criterio del se impone, teniendo el subalterno que tragarse todo. Por la dignidad de la enseñanza yo pido, que ya que algunos Inspectores no conocen ni la Ley Orgánica del Personal Docente, que siquiera el señor Ministro estudie sus deberes de ciudadano, y que sepa que el artículo 19 de nuestra Constitución, dice: "Los funcionarios públicos no son dueños, sino depositarios de la autoridad... Están sujetos a las leyes y jamás pueden considerarse superiores a ellas".

Me llamó la atención el hecho de que al buscar en mi Expediente los pliegos de la tramitación de una información indecorosa para el señor Inspector de Escuelas don Genaro Araya Pereira, por haber sido desde todo punto ilegal e inconsulta y contradictoria con sus propias certificaciones, no aparecieron los pliegos donde acuso al Sr. Jefe de enseñanza, don Manuel Clemente Quesada, y al Sr. Inspector don Genaro Araya, pidiendo la respectiva corrección para tales jefes que no cumplen con sus deberes. ¿Para qué existen oficinas de Juntas Calificadoras y tantos empleados que las custodian, si se evaporan los documentos que no convienen a los jefes, porque tienen que avergonzarse ante papeles que les dicen la verdad, por que quien las dice, cumple con el deber de no hacerse cómplice, con su silencio, de tales funcionarios. Porque dije muchas verdades de la Inspección de Escuelas, me aplicaron censura, eso es inmoral. ¿Qué castigo me aplicarán ahora que tantas verdades digo y que puedo probar?

Renuncio la plaza porque mi dignidad, no me permite trabajar con jefes que rechazan todo movimiento de perfección, pues mientras haya Inspecciones Oficiales de chismes y arbitrariedades sin número, y falta de delicadeza y de rectitud en algunos jefes, ¡mal año que yo acate disposiciones!

¿Con qué derecho puede, un jefe que no cumple con su deber, juzgar la labor de un maestro honrado? ¿Con qué derecho puede juzgar el Inspector de Escuelas, mi labor pasada o la presente, si no me hizo nunca una visita, ni me dió un consejo, ni clase modelo, ni cumplió su obligación, puesto que debe: "Visitar con la frecuencia posible, las escuelas de su circuito y disponer su trabajo de tal modo que les sea posible realizar excursiones de inspección y de estudio por los varios circuitos." (Incluso lo. Art. XIV, Reglamento de Inspecciones etc.)

Además siendo el Visitador urbano, cumplió y cumple con el inciso 4º, Art. XV del Reglamento citado: "Visitar grado por grado, todas las escuelas de su circuito, una vez por lo menos, cada dos meses".

No así la conducta del actual Jefe de Educación, señor Arrieta Leiva, del cual, aunque sólo dos veces le he podido tratar, advino por su carácter franco y su noble criterio, lo que él será para la escuela; él me ha dado el fallo más

¿Quiere usted un automóvil elegante, fino, BARATO, que gaste poca gasolina y que tenga

EL MEJOR DE LOS MOTORES DE CUATRO CILINDROS?

COMPRE UN

CHEVROLET

COSTA RICA MOTOR Co.

AGENTES EXCLUSIVOS

apetecible para mí: "Usted tiene razón, nos ha puesto en dificultades".

Yo me voy, señor Director, con gran pesar de dejar mis compañeros, pues esa es una escuela donde se encuentra una paz como la que buscaba el Dante para hacer se inmortal. Dúleme también dejar mis alumnos, que me cuestan la mitad de mi vida, serán los "parajeros sueltos" de Medina, y aun que ellos sean lo principal de la escuela, como dijo el señor Arrieta, mis motivos son poderosos. Encontré mis ideales fracasados y los busco con pie de oveja; me voy, pensando con don Quijote, en la falta que tiene el mundo docente, de caballeros verdaderos, que le limpien de malandrines y follones. Yo, como don Quijote, antuve por esos andurriales, armado caballero, llevando por escudo la verdad y por lanza el carácter y la rectitud, y cuántas veces quise darme un golpe, siempre encontré a lectes y yanquieses, que me acosaban y me molieron a palos.

¿A quién apelo, a quién recibo ahora cuando ya se agotó la justicia docente?

—Pues al señor Ministro—, me contestó un amigo mío, refiriéndome la historia aquella que contó con Ricardo, en cierta ocasión referente a un famoso general, que apeló ante el Alejandro borracho del juicio de Alejandro borracho.

Lo malo es, le contesté yo, que Alejandro borracho de ahora es el mismo de siempre.

Con muestras de la atención que le he manifestado siempre, rogándole disimular la franqueza de mis palabras, me suscribo de usted atento servidor,

J. Claudio Hernández Madrid
Cartago, 28 de Junio de 1924.

El mejor material y más seguro contra los temblores es

TELA METALICA

Hemos recibido de varias clases

Ferretería BORBON

LUIS CRUZ MEZA

ABOGADO Y NOTARIO

Su oficina siempre en el mismo lugar; frente al costado del Sagrario de Catedral.

Teléfono 458. Apartado correo 1287.

AGUA SANTA ANA

LA REINA

DE

LAS AGUAS

DE

MESA



A todo hombre le deleita que su esposa sea fuerte, robusta y cariñosa y nada sino abundante salud puede dar esas cualidades. Si esta salud falta, ahí está la verdadera fuente de robustez para los debilitados, la justamente famosa

EMULSION SCOTT

Respuesta de don Nicolás Jiménez al grupo de ciudadanos alajuelenses

San José, Junio 30 de 1924.

señores Lic. don León Cortés y compañeros

Alajuela

Las cuatro lacónicas líneas de su telegrama publicado, en el "Diario del Comercio" de ayer, y las cincuenta y ocho firmas estampadas al que de ellas me están diciendo a gritos, que no está el país tan conrempido como aseguran los pealunistas o más bien los picaros que con tan despreciable tonadilla quieren tapar sus criminales manejos. El clamoroso de indignación que se ha levantado en todo el país en favor de un "viejo impertinente Quijote enamorado" lo bastante de "una caldera rapada" a vista y paciencia, o mejor dicho "de orden del Funcionario" llamado a velar por ella; dulce Dulcinea a quien se quiere echar un "candado" comprado en la "miserable" suma de diez colones cuando apenas valía "siete" villos colones, está diciendo a los que siben y piensan, que no es el pueblo de Costa Rica sino la cuadrilla q' ha asaltado el mando robándose a balazos dos diputados, la que emana pudredumbres, y que si yo, insignificante instrumento del poder del Dios de los ejércitos, soy el glorioso Quijote hijo del amor

tal Miguel de Cervantes, manco de una mano como yo lo soy del poder de la palabra, de la inteligencia, atributo con que nos favoreció la Providencia Divina, y de la pluma, ellos del Presidente de la República abajo son mis "escuderos Sanchos Panzas".

Tenia que ser del Occidente, ya que en el Oriente se acabaron los hombres del temple de un Eusebio Figuera, un Jesús Jiménez, un Manuel de Jesús Jiménez, un Francisco María Oreamuno y otros que me callo; tenía que ser de la tierra del inmortal Erizo de donde viene ra, cual "dulce" brisa, un soplo de frescor y de dulzura que llegara a mitigar el cruel dolor que proveyera el "machete" de don Ricardo al "cerceñar" el larguísimo "rabo" que se me había criado "brutalmente" al calor de las suavisimas emanaciones de la Fábrica.

Ruego al señor Lic. Cortés, León indomable de la palabra, del talento, y sobre todo esto, de la "honradez acrisolada", reciba mi expresión de gratitud y se sirva hacerla extensiva a sus importantes y "honrados" compañeros.

Presento a todos el testimonio de mi respeto y quedo su muy Att. S. S.

NICOLAS JIMENEZ

EL QUINTO AÑO DEL "Diario de Costa Rica"

Hoy amaneció el "Diario de Costa Rica" en fiesta de quinto aniversario. Con ese motivo viene con fundamentaria mejor como chica coqueta en día domingo, y ofrece la oportunidad de conocer en carca

tuja a todos los elementos de su personal de administración y redacción, que resultan quince en total.

Noa place saludar, en este día al colega y expresarle el deseo por su bienestar.

Nota del Consul americano

El señor Cónsul de los Estados Unidos de Norte América ha drigido una circular a sus colegas residentes en el país, dándoles cuenta de que el viernes 4 del corriente mes celebrará la Gran República del Norte el

148 aniversario de la declaración de su independencia.

Con motivo de la festividad del día, el viernes estarán izadas en las legaciones y consulados y oficinas públicas los respectivos pabellones.

LA LUZ

Recibió terciopelo para vestidos de señora, nanzús floreados, toallas de seda, gorras inglesas y un sinnúmero de artículos que venderá a precios sumamente bajos. Una visita le convencerá. — TOBIAS A. VARGAS C.

NOTICIAS DEL EXTERIOR

EL PREMIER HERRIOT REAFIRMA SU INTENCION DE MANTENER LA OCUPACION DEL RUHR, AUNCUANDO TAL POLITICA LE CUESTE SU MINISTERIO

PARIS, 30. — El Premier Herriot, en un discurso pronunciado hoy ante la Cámara de Diputados reafirmó su intención de mantener la ocupación del Ruhr a todo trance, aun cuando esta política pueda llegar a ser motivo de su caída del Ministerio.

San Luis, 6. MAC ADOO HACE CARGOS A LOS INTERESES LICOREROS, DE PERJUDICAR SU NOMINACION

NUEVA YORK, 30. — William Mac Adoo ha hecho cargos a algunas personas interesadas en los negocios de licor, de hacer campaña para corromper la opinión y perjudicar de esa manera su nominación a la candidatura presidencial.

SE DESMIENTE LA NOTICIA DE HABER FALLECIDO SIR HENRY DETERNING

LONDRES, 30. — Se ha recibido un despacho desmintiendo la muerte de Sir Henry Deterning, Director General de la Real Compañía Petrolera, y declarando que sólo está enfermo.

EL BASE BALL EN ESTADOS UNIDOS

NUEVA YORK, 30. — Liga Americana: Washington, 1, Boston, 2. Primer juego.—Washington, 3, Boston, 1, Segundo juego. — Nueva York, 10, Filadelfia, 3. Primer juego. — Nueva York, 1, Filadelfia, 10. Segundo Juego. — Chicago, 14, Detroit, 4. — San Luis y Cleveland, lluvia.

Liga Nacional. — Filadelfia, 4, Boston, 9. Primer juego. — Filadelfia, 6, Boston, 2. Segundo juego. — Brooklyn, 5, Nueva York, 6. — Chicago, 1, Cincinnati, 2. — Pittsburgo, 5,

EL TENIENTE McCLAREN, AVIADOR INGLES, ATERRIZA EN SAIGON, INDO-CHINA FRANCESA Y SALE PARA HONG-KONG

TONKING, 30. — El teniente McClaren, aviador inglés, llegó a Saigón, Indo-China francesa y salió después para Hong-Kong.

Los últimos acuerdos del Poder Ejecutivo

Se acepta la renuncia presentada por el señor don César Flores Blanco del cargo de Consul ad honorem en Saint Nazaire (Francia), y se le dan las gracias por sus buenos servicios; y de conformidad con lo resuelto por el Consejo de Gobierno, se nombra ad honorem al señor don Augusto Richard para suceder en dichas funciones el expresado señor Flores Blanco.

—Se aprueban los nombramientos de porteros recaídos en las siguientes personas:

Emilia Donelsson Drisdal, portera de la Escuela Porfirio Brenes de esta ciudad, en sustitución de la señorita Elena Araya, quien renunció.

Hernán Freer García, portero de la Inspección Provincial de Escuelas, en reemplazo de Guillermo Freer, quien renunció.

Josina Pacheco de Aguilar, portera de la escuela Julia Lang, de esta ciudad, en sustitución de la señora Rosa Alvarado.

María Monge Chacón, portera de la Escuela de Desamparados, en vez del señor Israel Castro, quien renunció.

—A propuesta del señor Director

del Liceo de Costa Rica, se han hecho los siguientes nombramientos:

Don Matías Gámez Monge, profesor de Castellano en los Segundos Años.

Don Alfredo Gócher, profesor de Matemáticas en el Tercer Año, en sustitución de don Ricardo Fernández Peralta, quien renunció.

Don Jorge Oconitrillo, profesor de Matemáticas en Cuarto y Quinto Año, en sustitución de don Ricardo Fernández Peralta, quien renunció.

—A propuesta del señor Director del Liceo de Costa Rica, se nombra a los señores Víctor Manuel Vargas, Asistente del Laboratorio de Física y Química, y a don Rolando Cose Aralca, preparador de Ciencias Naturales, en sustitución, respectivamente de los señores Roberto Kruse y Manuel Ferrnando Fuentes, quienes renunciaron.

—Se conceden dos meses de licencia para separarse de su puesto al portero del Departamento de Agricultura don Heraclio Sánchez, y se nombra para que haga sus veces por igual tiempo a don Félix Bogantes.

LA CONVENCION NACIONAL DEMOCRATICA REANUDA SUS SESIONES PARA LA NOMINACION DE CANDIDATO PRESIDENCIAL

NUEVA YORK, 30. — La Convención Nacional democrática ha reanudado hoy sus sesiones para la nominación de candidato a la Presidencia.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras esterlinas, 43221; Liras, 431; Canada, 8912; Japón, 4181; India, 3033; Francos franceses, 523; Florines, 3757; Argentina, 7397; Shanghai, 7104; Plata en barras, 65 y tres cuartos.

SE TERMINA UNA HUELGA DE ONCE DIAS

TORONTO, Canadá, 30. — Los empleados locales de Costa Serrinne (?) reasumieron su trabajo después de una huelga que ha durado once días.

UN HURACAN DESTRUYE PARTE DE ALGUNAS CIUDADES DEL ESTADO DE OHIO. — SE CALCULAN CIEN MUERTOS Y OTROS TANTOS GOLPEADOS. — LAS PERDIDAS ALCANZAN A VARIOS MILLONES DE DOLLARS

CLEVELAND, 30. — Las pérdidas de vidas en el gran tornado, (huracán), de ayer, y que destruyó parte de Lorain, Sandusky y otras ciudades del Estado de Ohio, no fué tan grande como lo anunciaron los primeros despachos. Se calcula que perecieron unas cien personas. El fenómeno ocurrió simultáneamente en Pittsburg y sobre el Valle del Mississippi. La mayor pérdida de vidas tuvo lugar en Lorain, en donde hubo 119 golpeados. Se estima que las pérdidas materiales alcanzan a varios millones de dólares. Los muelles de la ciudad fueron completamente destruidos.

acenso al Ingeniero Mendiola Zaldívar

El ingeniero don Francisco de Mendiola Zaldívar, que por espacio de diez años ha ejercido la corresponsalia de la acreditada casa de ingenieros The Lawrence White Engineering Co. de Nueva York, ha sido ascendido, recibiendo por el último correo su nombramiento como

mo Ingeniero Consultor en Centro América. Los conocimientos técnicos y los méritos del ingeniero Mendiola lo han hecho acreedor a este ascenso profesional, pues en diez años de servicios tiene una brillante carta que lo acredita.

Reciba nuestra calurosa felicitación, deseándole prosperidad en sus nuevos trabajos profesionales.

Bautizo

En la iglesia del Carmen fue bautizado con el nombre de Alberto el niño de los esposos don Julio Sáenz y señora Doña Clemencia de Sáenz. Actuaron como padrinos don Francisco Soto y la señorita Rafaela Jauber.

Después de la ceremonia hubo una fiestecita en la residencia de los padres del nuevo cristiano, para quien deseamos mucha felicidad.

Fiesta de

beneficencia

Mañana a las 20 horas se efectuará en el local que ocupó el Hotel Francés la fiesta de beneficencia organizada por un selecto grupo de damas de nuestra sociedad con el objeto de recaudar fondos para la Iglesia de la Soledad. En uno de los salones habrá cenas servidas por señoritas de esta sociedad y otro salón se dedicará a baile para cuyo efecto ha sido contratada la orquesta de don Julio Barquero. Esta fiesta, como es de esperarse, tendrá el éxito deseado.

Rómulo Artavia

Agente exclusivo de la Harrington Hall Marvin Safe Company ofrece caja de hierro de todos tamaños en abonos mensuales y un buen surtido de los acreditados sombreros de pita "Montecristo", a precios bajos. SAN JOSE DE COSTA RICA Tel-fono 691 — Apart. 653

LA NOTICIA

sensacional del día, la nota palpitante de actualidad, el último suceso político y todo lo que pueda interesar al público se encontrará en nuestro diario.

COMERCIANTES:

les brindamos una buena oportunidad para la propaganda de los artículos de sus comercios, ya sean éstos los de última novedad o ya pasados de moda. Puede usted salir de los HUESOS por medio del anuncio. Es lo más eficaz para vender rápidamente. Por esta razón

“LA NOTICIA”

que es el periódico vespertino de mayor circulación, le ofrece la ventaja de anunciar por medio de sus columnas lo que usted desee vender realizar, permutar, etc., etc. Pruebe con el anuncio que es el dinero mejor gastado.